

# Énergies

## Certification du système de Management de l'énergie

### Description

Plusieurs raisons ont poussé l'Hôpital Saint-Joseph à mettre en place un système de management de l'énergie via la certification ISO 50 001, notamment une mauvaise connaissance des flux énergétiques, une évolution immobilière, une transition énergétique et une absence d'analyse des données énergétiques. Les différentes étapes de la norme ont permis de résoudre les problématiques citées et de définir une réelle stratégie énergétique. Concrètement, cette démarche a abouti à des actions comme la sensibilisation des managers, le suivi précis des flux énergétiques et leur analyse, une stratégie de réduction des consommations associée à un plan d'action et à l'installation de panneaux solaires thermiques.

### Résultats

Après plus d'un an de travail, l'Hôpital Saint-Joseph a obtenu la certification ISO 50 001 en octobre 2019.

### Conseils

L'établissement s'est fait accompagner par des conseillers d'EDF et a été financé par l'ADEME. À noter que l'ADEME rembourse la certification une fois celle-ci obtenue. Une élève ingénieure en apprentissage a été recrutée pour mener à bien ce projet. Il est nécessaire que cette démarche soit portée par la direction, mise en œuvre par une équipe énergie et adoptée par l'ensemble des collaborateurs.



Niveau  
de difficulté  
✓✓✓

Coût  
financier  
€€€